

Vorlage der Verwaltung

Beratungsfolge:	Sitzungsdatum	Zuständigkeit
Ausschuss für Jugend, Familie und Senioren	08.09.2022	Vorberatung
Rat	19.09.2022	Entscheidung

Künftige Nutzung des Multifunktionsplatzes in Ruppichteroth

Sachverhalt:

Das Projekt „Multifunktionsplatz“ wurde in den Jahren 2010 und 2011 im Hauptort Ruppichteroth (in der Verlängerung der Straße „Eichweiher“) geplant und Ende des Jahres 2011 umgesetzt.

Nach einer gemeinsamen Vorplanung mit Vertretern der Verwaltung, verschiedener Institutionen der Jugendarbeit, engagierten Bürgerinnen und Bürgern sowie Jugendlichen konnte der Multifunktionsplatz am 25.11.2011 in Betrieb genommen werden.

Zur Umsetzung der Maßnahmen wurden Ressourcen der Verwaltung und des Jugendzentrums genutzt (Personal, Fahrzeuge und sonstige Baumaschinen). Darüberhinaus sind an verschiedenen Projekttagen Vorarbeiten (entfernen von Ästen, Baumwurzeln und Unrat auf dem Platz) gemeinsam mit Jugendlichen durchgeführt worden.

Nach gutem Beginn wurde in den Jahren 2014 und 2015 nach einer konzeptionellen Neuausrichtung geschaut, da es immer wieder zu Vandalismusschäden (u.a. an der Tischtennisplatte) und zu nicht unerheblichen Verschmutzungen (zerbrochene Gläser und Flaschen) kam.

Außerdem ist die Fläche des Multifunktionsplatzes immer wieder unbefugt mit Kraftfahrzeugen befahren und in Mitleidenschaft gezogen worden.

Ende Mai des Jahres 2016 trafen sich Vertreter der Internationalen Bund (IB) West gGmbH mit der Fundraising-Beauftragten der IB West gGmbH, Frau Schumann, um mögliche Neugestaltungen zu initiieren.

Aufgrund fehlender Fördervoraussetzungen blieb dieses Treffen erfolg-/ergebnislos.

Im Folgejahr wurde der Multifunktionsplatz aufgrund erheblicher Sicherheitsmängel seitens der Verwaltung geschlossen.

Seit dem Jahre 2019 wird der Multifunktionsplatz nun als Lagerfläche genutzt.

Die zukünftige Nutzung des Multifunktionsplatzes könnte wie folgt aussehen:

- niederschwellige Angebote, wie z.B. Sitzgelegenheiten, Fußballtore und Basketballkörbe;
- Herstellung des Grundbelages mit Asphaltdecke (Kosten hierfür müssen noch ermittelt werden).

Eine höherwertige Nutzung wäre nur durch hohe Investitionen in entsprechende Ausstattungen möglich:

- Soccercage (Kosten ca. 5.000,00 € bei entsprechender Eigenleistung);
- Grill- und Unterstandshütte (Kosten ca. 8.000,00 € bis 10.000,00 € je nach Größenordnung und bei entsprechender Eigenleistung).

Es ist geplant, die zwei zuvor genannten Anlagen über entsprechende Fördertöpfe (Kreissparkassenstiftung etc.) oder durch Sponsoren (ortsansässige Handwerksbetriebe und/oder Einzelhändler) zu finanzieren.

Darüber hinaus ist die Anschaffung einer solarbetriebenen Beleuchtung angedacht.

Die Ergebnisse einer durchgeführten Befragung unter Jugendlichen sind bei den Überlegungen bzw. Planungen für die zukünftige Nutzung des Multifunktionsplatzes bereits berücksichtigt worden.

In einem Erörterungsgespräch Ende Juni 2022 zwischen Verwaltung und IB West gGmbH sind folgende Gestaltungs- bzw. Nutzungsmöglichkeiten des Multifunktionsplatzes besprochen worden:

- Erhalt des Multifunktionsplatzes als Treff-, Begegnungs- und Spielfläche für die Bürgerinnen und Bürger, insbesondere für die Kinder und Jugendlichen der Gemeinde Ruppichterath;
- Ersetzen des Aschebelages durch eine Asphaltdecke (= bessere Voraussetzungen für Instandhaltung und Reinigung der Fläche);
- weiterhin Nutzung als Basketball- und Fußballfeld;
- Erneuerung bzw. Ertüchtigung der Zaunanlage als Abgrenzung zu den Nachbargrundstücken;
- ggfls. Aufstellung von Half- und/oder Quarterpipes aus Betonblöcken im vorderen Bereich des Multifunktionsplatzes (damit würde ein Befahren der Fläche mit Kraftfahrzeugen verhindert).

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Gemeinde Ruppichteroth nimmt die Ausführungen der Verwaltung und der Internationalen Bund (IB) West gGmbH zur geplanten zukünftigen Nutzung des Multifunktionsplatzes zustimmend zur Kenntnis.

Ruppichteroth, den 22. August 2022
Der Bürgermeister